

様式第6号(第2条関係)

委員会等の会議録

1 会議名	令和5年度第1回緑公民館運営審議会	
2 議題	(1) 令和5年度愛南町教育基本方針等について (2) 令和5年度緑公民館関連事業計画(案)について (3) 緑公民館施設改修計画について (4) その他	
3 開催日時	令和5年5月17日(水) 19時00分から20時00分まで	
4 開催場所	緑公民館 1階 研修室	
5 傍聴者数	0人	
出席者		
6 委員氏名	木村 俊介、増田 元徳、凝地 和博、羽田 昇平、清水 康平 正岡 沙也華、藤田 要子	
7 担当所属	所属名	緑公民館
	担当職員 (職・氏名)	館長 飯田 英功 館主 金平 高史 主事 田下 弘之
8 その他の 出席職員	所属名	
	出席職員 (職・氏名)	
議事内容(次ページから)		

発言者	発言内容
田下主事	<p>(住民参画推進制度の対象であること、会議録作成、ホームページへの掲載についての説明)</p> <p>ただ今から、令和5年度第1回緑公民館運営審議会を開催します。会議の開催に当たり、木村俊輔運営審議会会長が御挨拶申し上げます。</p>
木村会長	(開会挨拶)
委員一同	(自己紹介)
田下主事	<p>これより議題に入ります。会議の進行を木村会長よろしくお願ひします。</p>
木村会長	<p>それでは、議題に入りたいと思います。「(1) 令和5年度愛南町教育基本方針等」について、事務局から説明をお願いします。</p>
田下主事	(資料に沿って、愛南町教育基本方針等について説明)
木村会長	<p>事務局から説明がありましたが、御意見、御質問等ありませんか。</p> <p>ないようですので、次に「(2) 令和5年度緑公民館関連事業計画(案)」について、事務局から説明をお願いします。</p>
田下主事	(資料に沿って、関連事業計画(案)について説明)
木村会長	<p>事務局から説明がありましたが、御意見、御質問等ありませんか。</p> <p>私から防災のところで、防災対策課の方から「緑地区に防災士が結構いるのですが、把握できていないので、防災士の情報を集めてほしい」と依頼がありました。防災士が分かれば、今後防災対策課で防災士の人たちの組織づくりをしたい、活動計画等に役立てていきたいという話をしていましたので、その辺の話がまとまると防災訓練等にも防災士の方々にも参加していただき、多様な形でうまく活用していけばいいかなというふうに思っていますので、皆さん御協力をお願いします。</p> <p>ほかにありませんか。</p>

発言者	発言内容
	<p>先ほど言われたレクバレーボールの日程ですが、運動会が10月29日、続いて秋祭りが11月3日、その祭りの次の週にレクバレーボール大会というような形で入ってきていますが、日程はこのままいっても大丈夫ですかね。と確認をするにしても、判断をしにくいかと思うのですが、先だって行った区長会の中では、ちょっと厳しいという話もちらっと出ていたのですが。</p>
<p>金平館主</p>	<p>計画さえできていければ、日程を詰めたって問題はないと思います。計画していれば、かえってスムーズに運ぶような形になるのではないかと思うのだけれど。</p>
<p>木村会長</p>	<p>全部が全部順調にいくとは限らず、祭りはずれないけど、運動会がずれた場合に計画通りにできるのかという心配をします。運動会が、次の日にやるよ、というような話になれば、一般の方は参加しにくいかな、地域の参加は難しいっていう話になって、地域の参加を考慮して翌週にしますかという話になると日程ががちあうということになります。それだったらレクバレーを土曜日に予定するとかいう話にもなると思います。ただ、運動会があって、バレーボール大会も続けてということになると地域の人たちが参加を考えるかなという思いで、一週間レクバレーボールの日程を変更しておくのも一つの手段だと考えますよね。ということで、意見のあった区長会には、レクバレーボールの日程を一週間今年に変更して計画するというで伝えておきます。運動会は、翌週にするわけでしょう。</p>
<p>木村会長</p>	<p>そのほかありませんか。</p>
<p>藤田委員</p>	<p>質問ですが、決まっている友岡様や八朔相撲など雨天の場合はどうなりますか。</p>
<p>田下主事</p>	<p>館長が主事の時代に、雨が降ったらやめる、風が強かったらやめるなど、荒天の場合をきっちり決めて一覧の目安を作っていますので、それに基づいて判断します。</p>
<p>木村会長</p>	<p>友岡様については、天候が良ければ外でいろいろやっているのだけれど、雨が降った場合は、上(2階大研修室)でやったことがあります。出店の方は集約して、玄関先で池坊の生け花展</p>

発言者	発言内容
	<p>示とか保育所も合同でやるので、そこら辺は状況判断しつつ、主催側で検討していくことになると思います。</p>
藤田委員	<p>はい、ありがとうございます。</p>
木村会長	<p>そのほかございませんか。 敬老会は敬老の日にありますので、凝地委員よろしくお願ひします。ただ老人クラブ会員がかなり増えています。100人ぐらいですかね。</p>
金平館主	<p>そうです。敬老会の参加者が100人以上になるとして、もうテーブルが足りないのです。だからその辺りを前から言っていたのですけれど、会員が増える予測でテーブルを購入してでもやるのか、参加者を極力少なくして、今のままでやるのかとかいうような形でいろいろ話をしていたのですけれど、それがまだ決まっていないような状態です。コロナ禍前に開催した段階で100名くらいいました。当然老人が増えるのは確実なので、これ以上はちょっとできないので、自治体の対象人数の全員にすると270人くらいいます。その中で来ていただける方が90人くらいです。会員が全員来られると施設に入りきらないので、開催場所を検討しなおす等問題があるのが現状です。</p>
木村会長	<p>飲食を伴いますので、体育館等は難しいです。ここ(緑基幹集落センター)の上(2階)でできる範囲でやっていきたいなと思います。</p>
金平館主	<p>ただ、ここの場所も問題がありまして、ここは階段でしょう。この階段がものすごくネックになっています。階段なので、来れない方もいます。階段昇降機がありますが、一人に恐らく十数分かかりますので、全員を運ぶとなると全く使用できないという状態で、この辺りも問題だと思いますので、どういう方式でするか考えていただきたいと思います。とにかく2階でないとできませんので。</p>
木村会長	<p>前の方で歌ってもらったり踊ってもらったり、小学校の方へも御協力をお願いするかもしれません。</p>

発言者	発言内容
金平館主	それは先生、例年やってくれていましたのでね。
正岡委員	友岡様は、どのような参加形式をとっていたのでしょうか。
木村会長	<p>友岡様は各自参加です。青年団の方から申込様式が送られてくると思います。</p> <p>敬老会に保育所にも声をかけたのですが、「運動会の練習等で忙しくて」というような話をされていたので、協力いただけるようであれば、少しでもいいので協力いただけたらと考えています。</p>
金平館主	青年団が大変ですよ。
羽田委員	八朔相撲ですが、まわしを締められる保護者もいないのですが、誰か協力いただける方はいるのでしょうか。
木村会長	相撲連盟の協力の下で八朔相撲も行われるので、協力してもらえるかもしれないし、緑なら松田昌治さん、拓也さん親子が締められると思います。
羽田委員	今回、よそからの参加者はどの程度いるのでしょうか。まだ決めていないのか、分からないのでしょうか。
田下主事	愛南町の小学生で相撲をやっているのは、4名だけと聞いています。
羽田委員	以前実施していた時は、団体戦を行っていたと思いますが、緑小学校も団体戦への参加が難しいのが現状です。
田下主事	<p>日が重ならないようにして緑小学校自体の敬老相撲が行われていたのですが、参加者がいないようであれば少し早いですが敬老相撲を八朔相撲の日にまとめてやっていただければ、校内相撲大会ということで昼の部の小学生の部は何かつなげていけるのかなとは考えています。それもまだ検討段階なので、そのとおりにやれるとは限りません。相撲連盟の方もその大会ができるような方向で動いているところもあります。今回の土俵を直すようになったのも、5月28日に伊予土佐相撲大会を相</p>

発言者	発言内容
	<p>撲連盟が例年やっけていまして、それをここでやりたいということだったので、急遽青年団にお願いして、土俵を直そうかなということになりました。これからも相撲連盟と相談しながら、八朔相撲に関しては早いうちから動いていきたいと思っています。</p>
藤田委員	<p>今日、これが第1回の緑公民館運営審議会で、この後は計画として審議会はどれくらいありますか。</p>
田下主事	<p>審議会ですが合計3回ありまして、本日が1回目になります。あとは12月中旬と2月下旬から3月上旬くらいに開催する予定です。</p>
藤田委員	<p>ありがとうございます。</p>
木村会長	<p>そのほかありませんか。</p>
金平館主	<p>青年団も、八朔相撲に関してはやはり大変だと思うので、またOBとか昔からやっている方が緑地区にもたくさんいるじゃないですか。だから早めに計画できたらお願いをして、昌ちゃん(松田昌治さん)もこれは確実にやってくれると思うので、そういう何人か入ってやった方がスムーズにいくと思います。なかなか本当青年だけでは大変だと思う。八朔も友岡様も両方やけんね。何か協力団体みたいな形で、まるごと緑や婦人会もあるし、いろいろあるから、そういう中で協力してね。青年団からの依頼をなるべく早めにして協力してもらってやっていこうやないですか。青年団だけではとてもじゃないが大変だと思う。</p>
田下主事	<p>以前も青年団3人ぐらいしかいないときに、「声をかけていただいたら僕らも協力するよ」とおっしゃってくださるOBの方はいらっしゃるので、その辺は青年団長と相談して早めに当たるようにしておきます。</p>
増田副会長	<p>できれば男子女子は関係なく、地域行事なので、全校体制で参加をさせていただきたいと考えています。体育の中でも練習をしていこうと思うのですけれども、大会のときに頭(のけが)</p>

発言者	発言内容
	<p>がやはり一番心配なので、わんぱく相撲などでヘッドギアをつけてとらせるけれども、それをそろえていただけたらより安全にできるのではないかと考えています。</p>
木村会長	<p>ありがとうございます。土俵下に落ちたりする危険はあるので検討する必要はありますね。</p> <p>そのほかありませんか。</p> <p>では、緑公民館関連事業計画(案)について、これでよろしいでしょうか。</p>
委員全員	<p>(承認)</p>
木村会長	<p>はい、ありがとうございます。承認されましたので、頑張っていきたいと思います。</p> <p>では、次の「(3) 緑公民館施設改修計画」について、事務局から説明をお願いします。</p>
田下主事	<p>(資料に沿って、施設改修計画について説明)</p>
木村会長	<p>事務局から説明がありました。公民館も改修されますので、皆さんに活用していただき、ここは同じ基幹集落センターについて、皆さんが集まっていたいろいろな形で使っていただければ一番いいかなと思います。昔のような賑わいに戻していただけたらいいかなと思いますので、よろしくをお願いします。</p> <p>改修について何か御意見、御質問ありませんか。</p> <p>それでは、その他、何かございますか。</p> <p>ありませんでしたら以上で全ての議事が終わりました。</p> <p>ありがとうございました。</p>
田下主事	<p>(報酬等について事務連絡)</p> <p>事務局からは以上です。</p> <p>閉会挨拶を増田副会長よろしくをお願いします。</p>
増田副会長	<p>(閉会挨拶)</p>